



PAROISSES D'OTTIGNIES-CENTRE SAINT-RÉMY ET NOTRE-DAME DE MOUSTY

Le Lien n°197

OCTOBRE 2024



LA MISSION ?

En plus d'être le mois du Rosaire pour nous chrétiens, Octobre est le mois de la mission universelle avec son point d'orgue fixé cette année au dimanche 20 octobre prochain où nous sommes tous invités à célébrer la 98^{ème} Journée mondiale des missions. Les occasions qui nous interpellent sur le thème de la mission n'ont pas manqué ces derniers temps : notre rentrée pastorale du 14-15 septembre dernier, notre détermination à vivre plus que jamais en « Pèlerins d'espérance » tout au long de cette année en communion avec l'Église universelle, la chaleureuse présence du Pape François parmi nous tout récemment, la mémoire des Saints missionnaires, en l'occurrence celle de Saint Vincent de Paul, missionnaire de la charité (27 septembre), etc. Et en plus de la semaine missionnaire du 13 au 20, ce mois nous réserve encore tout un lot de merveilles sur la mission avec Sainte Thérèse de l'Enfant Jésus, Saint François d'Assise, la Bienheureuse Vierge Marie, la Première en chemin et Mère du Rosaire, Saint Jean XXIII, Sainte Thérèse d'Avila, Saint Ignace, Saint Jean-Paul II, etc.

Mais, c'est quoi finalement la mission ? Pour faire quoi ? Qui qui sont les missionnaires et qui est réellement concerné hier comme aujourd'hui par la mission ? En partant de l'expérience vécue ou entendue, nous pouvons tenter une ébauche de réponse à toutes ces questions et il y a beaucoup de chances que nos réponses se rejoignent comme dans un partage d'Évangile. Cependant, dans son message pour la 98^{ème} Journée mondiale des missions, le Pape François nous a fait un condensé assez limpide qui vaut la peine d'être lu et relu parce qu'il est très éclairant pour nous tous. Prenant en compte l'histoire, le Pape définit premièrement la mission en reconnaissance aux « hommes et femmes, qui, répondant à l'appel du Christ, ont tout quitté pour partir loin de leur patrie et apporter la Bonne Nouvelle là où les gens ne l'ont pas encore reçue ou ne l'ont accueillie que récemment. »

Par la suite, et c'est visiblement là le plus important pour nous « pèlerins d'espérance » aujourd'hui, le Pape rappelle cette exhortation d'une justesse évangélique : « n'oublions pas que chaque chrétien est appelé à prendre part à cette mission universelle par son propre témoignage évangélique dans tous les

milieux... Oui, aujourd'hui, le drame de l'Église est que Jésus continue à frapper à la porte, mais de l'intérieur, pour que nous le laissions sortir ! »

Tout compte fait, le programme de ce mois de la mission universelle nous engage tous à prendre conscience que le Christ que nous confessons comme notre Sauveur, nous exhorte tous et chacun à la mission en étant des « pèlerins d'espérance », autrement dit des « missionnaires d'espérance » ou encore des hommes et des femmes soucieux de sortir d'eux-mêmes et des églises pour passer partout, vivre partout et en toute circonstance en faisant le bien, comme lui.

Barnabé Mbenza

AGENDA DE NOS PAROISSES EN OCTOBRE 2024

En ce mois d'octobre :

- **Samedi 18h** : messe dominicale anticipée à **N-D de Mousty**
- **Dimanche 10h30** : Messe à **Saint-Rémy** (Ottignies centre)

Octobre, mois du Rosaire : prière du chapelet tous les vendredis à Saint-Rémy à 8h30

01 m **Sainte Thérèse de l'Enfant-Jésus**

09h00 Messe à Saint-Rémy

20h00 Adoration mensuelle du soir à Notre-Dame

2 M **Saints Anges gardiens**

08h30 Messe à Notre-Dame

09h00 Prière des Mères

03 J 08h30 Messe à Notre-Dame + Adoration

19h00 à 20h30 Rencontre de prière œcuménique pour la clôture du Temps pour la Création à l'église Saint-Etienne de Rixensart (Froidmont)

04 V **Saint François d'Assise**

08h30 Chapelet à Saint-Rémy

09h00 Messe à Saint-Rémy

14h30 Célébration au Lothier

15h00 Célébration au Colvert

05 S 16h00 Célébration au Chenoy

18h00 Messe dominicale anticipée à Notre Dame

- 06 D** **27e dimanche du Temps Ordinaire B**
 Collecte pour la catéchèse
10h30 Messe à Saint-Rémy et Confirmation de 16 jeunes par le Doyen
 Salvator Ntibandetse, délégué de l'Évêque
- 07 L** **Bienheureuse Vierge Marie du Rosaire**
- 08 m** 09h00 Messe à Saint-Rémy
- 09 M** **Saint Denis et ses compagnons**
 08h30 Messe à Notre-Dame
 09h00 Prière des Mères
 20h00 Conseil de fabrique d'église à Saint-Rémy
- 10 J** 08h30 Messe à Notre-Dame + Adoration
 20h15 Réunion E.A.P. à Saint Remy
- 11 V** 08h30 Chapelet à Saint Remy
 09h00 Messe à Saint-Rémy
 09h30 Petit-déjeuner du Lien
 15h00 Célébration au Colvert
- 12 S** 16h00 Messe au Chenoy
 18h00 Messe dominicale anticipée à Notre Dame
- 13 D** **28e dimanche du Temps Ordinaire B**
 Collecte pour les besoins du culte
 09h00 Catéchèse pour les groupes KT1 – KT2- KT3
 10h30 Messe des familles à Saint Remy
- 14 L** 20h00 Approfondissement de la Parole à Limelette
- 15 m** **Sainte Thérèse d'Avila, vierge et docteur de l'Eglise**
 09h00 Messe à Saint-Rémy
- 16 M** 08h30 Messe à Notre-Dame
 09h00 Prière des Mères
 15h00 Messe et goûter des aînés au Petit-Ry
 20h00 Partage d'Évangile dans la chapelle de l'église Saint-Rémy
- 17 J** **Saint Ignace d'Antioche**
 08h30 Messe à Notre-Dame suivie de l'Adoration
- 18 V** **Saint Luc, évangéliste**
 08h30 Chapelet à Saint Remy
 09h00 Messe à Saint-Rémy
 14h30 Célébration au Lothier
 15h00 Célébration au Colvert
- 19 S** 16h00 Messe au Chenoy
 18h00 Messe dominicale anticipée à Notre Dame

20 D **29^e dimanche du Temps Ordinaire B**
Journée mondiale pour la mission universelle de l'Église

Collecte pour la mission universelle
10h30 Messe à Saint-Rémy

21 L

22 m 09h00 Messe à Saint-Rémy

23 M 08h30 Messe à Notre-Dame
09h00 Prière des Mères

24 J 08h30 Messe à Notre-Dame et Adoration

25 V 09h00 Messe à Saint-Rémy
15h00 Célébration au Colvert

26 S 16h00 Célébration au Chenoy
18h00 Messe dominicale anticipée à Notre-Dame
20h00 Concert au profit de Saint Vincent de Paul à Limelette

27 D **30^e dimanche du Temps Ordinaire B**

ATTENTION passage à l'heure d'hiver !!

10h30 Messe à Saint-Rémy et fête des 40 ans d'ordination de l'abbé Denis

28 L **Saint Simon et Saint Jude, apôtres**

29 m 09h00 Messe à Saint-Rémy
15h00 Groupe de prière "Saint Michel Archange" à Saint-Rémy
20h15 Conseil de Fabrique d'église à Mousty

30 M 08h30 Messe à Notre-Dame
09h30 Prière des Mères
15h00 Équipe liturgique interparoisses

31 J 08h30 Messe à Notre-Dame suivi de l'Adoration

A noter déjà dans vos agendas

Vendredi 1^{er} Novembre - TOUSSAINT

10h30 : Messe solennelle unique à Saint-Rémy pour les 2 paroisses
(pas de messe à 9 heures)

De 14h à 16h : Accueil au Cimetière d'Ottignies ou de Mousty (Cf. plus bas)

Samedi 2 novembre - Commémoration des Fidèles défunts

18h00 : Commémoration des Fidèles Défunts à Saint-Rémy

Dimanche 3 novembre - (31^e dimanche du Temps Ordinaire B)

10h30 Messe et Commémoration des Fidèles Défunts à Mousty

LA VIE DANS LES SACREMENTS

Dans la tendresse et dans la joie, nous avons accueilli par le baptême :



Clémentine et Laurence Thang Duong – le 29 septembre – à Saint Remy

Dans l'espérance, il nous a précédés auprès du Seigneur

Pierre Van de Putte le 4 septembre à Notre-Dame

Claude Bernhart le 30 septembre à Notre-Dame

Erratum : Louise-Marie Dessel le 11 juillet à Notre-Dame



ECHOS DE LA VIE PAROISSIALE

Rentrée lumineuse

En ce jour de la rentrée paroissiale, à la Messe de 10h30 à Notre-Dame de Mousty, le soleil s'est invité sur l'autel et mis ses rayons lumineux sur les prêtres et sur l'évangile.

Pendant une partie de la messe comme pour nous rappeler, en plus de la voix de nos prêtres que l'évangile est notre lanterne.

Qu'il soit notre lumière pour le parcours de l'année.

Que notre vie soit éclairage et message d'Espérance autour de nous.

André B.

Pèlerinage à Beauraing

Samedi 21 septembre, nous avons eu l'occasion de vivre une journée enrichissante à Beauraing. Notre aventure a commencé par un départ en car où l'excitation était palpable parmi les pèlerins. Le trajet a été agréable avec de magnifiques paysages qui défilaient par la fenêtre nous mettant dans l'ambiance de cette journée prometteuse.

A notre arrivée à Beauraing, nous sommes allées voir un film à la crypte sur les apparitions de la Vierge au cœur d'or. Nous étions fort impressionnées d'entendre l'incrédulité de la part des scientifiques. Lors de chaque apparition, les enfants tombaient à genoux sur les pavés sans qu'ils n'aient de blessures. Les scientifiques en vinrent, lors d'une des apparitions, à scarifier les mollets des enfants, ainsi que de brûler leurs genoux avec une bougie sans qu'ils n'éprouvent aucunes douleurs, nous témoignait la dernière voyante en 2009.

En 1949, l'Eglise reconnut le caractère surnaturel des apparitions mariales qui se sont déroulées entre le 29 novembre 1932 et le 3 janvier 1933 .

Au jardin, on découvre un magnifique lieu de recueillement, où chants et prières nous ont emportées. On nous explique que la Vierge est apparue la première fois à 5 enfants de deux familles dans un lieu de vie bruyant, agité, au-dessus d'un pont du chemin de fer. Pour ensuite apparaître à côté d'une aubépine, dans le jardin de l'école, située le long de la route principale du village très encombrée, très bruyante. Tout un symbole : telle est notre vie agitée mais où dans le silence de notre cœur on peut y trouver la paix par le biais de la prière et surtout en récitant le chapelet.

Dans la basilique, l'archevêque Luc Terlinden nous présente une méditation sur la prière – Comment prier ? Il a présidé également la messe où le sacrement des malades nous a été proposé. Le tout dans une atmosphère paisible et spirituelle nous offrant un moment de recueillement et de réflexion, qui nous connecte à quelque chose de plus grand encore, nous avons l'impression de planer.

Sur le trajet du retour, notre attention était encore plus vive sur la nature qui nous entourait. Dieu a créé une

magnifique végétation, les oiseaux qui volent au loin, nous emportent dans de merveilleux souvenirs de cette journée de prières, de joies sans oublier tous ceux qui souffrent ainsi que les malades.

Nous remercions vivement notre Maître du Temps.

M., G., J.

Reprise de la catéchèse

Nos paroisses ont la chance de compter plusieurs groupes de catéchèse (KT), un groupe par niveau :

- Eveil à la Foi,
- KT1 : groupe d'enfants se préparant à la Première Communion
- KT2 : groupe d'enfants poursuivant leur parcours vers la Confirmation
- KT3 : groupe d'enfants se préparant à la Confirmation

Les catéchistes (Cécile Giraud, Martine Van Cauwenberghe, Thierry Amougou) ont établi le programme de rencontres de l'année et c'est une joie pour notre communauté d'accueillir mensuellement ces enfants et leur famille lors des célébrations dominicales.

Pour parfaire cet accueil, l'équipe d'animation pastorale a partagé quelques idées.

- Les rencontres de catéchèse seront annoncées le weekend qui précède



- Le coin « enfants » dans nos églises sera réinstallé, bien présenté.
- Les premières places devant seront réservées pour les enfants, les jours de rencontres KT
- Une liturgie adaptée sera proposée à tous les enfants les dimanches où les groupes KT se réunissent.
- Comme chaque année, nos chefs de chœur se démènent à adapter le programme des chants

L'EAP

Catéchèse ou catéchisme ?

Catéchisme et catéchèse , voilà des mots qui bougent !

On parle désormais de catéchèse à tous les âges de la vie.

Le mot catéchisme fait plutôt référence aux « leçons exposant à la foi de l'Eglise ». Tandis que La catéchèse vise à faire résonner la Parole de Dieu de manière à ce qu'elle trouve un écho dans la vie de ceux et celles qui l'entendent .

Elle peut prendre différentes formes : des temps d'échanges autour des questions sur le sens de la vie, le partage des doutes, des joies, des difficultés, l'écoute de la Parole de Dieu, la découverte des grands témoins de la foi chrétienne...

Les enfants découvrent un texte biblique non plus comme une leçon mais au travers de diverses activités telle que le jeu, le mime, la créativité, voir une exposition , visiter une église...

La catéchèse est donc un chemin d'expérience avec Dieu qui suppose dialogue, prière et écoute de la Parole de Dieu. Elle englobe le catéchisme. Ainsi, si le catéchisme renvoie à la théorie, la catéchèse l'utilise pour la mettre en pratique.

Tiré de www.catechisme.catholique.fr et de www.aletelia.org

Messe avec le Pape dimanche 29 septembre

Venus d'ici et d'ailleurs de l'Unité pastorale, nous avons participé ensemble à la Sainte Messe présidée par le Pape ce dimanche 29 septembre.

Nous nous sommes salués avec de petits yeux pour un départ très matinal en autocar, direction le stade Roi Baudouin.

Après l'atmosphère calme et feutrée de l'autocar, nous sentons une première effervescence en faisant la queue à la porte d'entrée. Dans cette attente, nous percevons déjà une certaine diversité en entendant des langues différentes et en voyant des groupes de tout âge.

Surprise en gagnant nos places attribuées : nous sommes très bien mis avec une vue latérale proche de l'autel. On s'est senti privilégiés, accueillis !

Petit à petit, le stade s'est rempli jusqu'à l'arrivée de la famille royale puis enfin du Pape François. Pour nous saluer, le Pape fait le tour du stade : joie et applaudissements de 35 000 personnes !

Le déroulement de la célébration était orchestrée de main de maître : écrans géants avec traduction simultanée, magnifique chorale universitaire, distribution du Magnificat traduit en 3 langues pour suivre la célébration, de quoi être pleinement tous en phase. Les enfants de la Terre ont embelli le lieu et le moment par un spectacle touchant en cette journée mondiale des migrants.

Durant l'Eucharistie, nous sommes portés par la ferveur de tout un chacun, chrétien dans sa singularité, pour former l'Eglise unie par notre pasteur le Pape François. Une joie réelle rayonnait autour de tous.

Nous revenons tous reboostés, chacun a pu saisir un mot, une idée, une émotion. Des petits grains d'Espérance à faire grandir et à diffuser ici et là dans son quotidien.

Marie M. et des participants du groupe



EN OCTOBRE ...

Octobre, mois de la mission universelle

« *Allez et invitez tout le monde à la noce* »

Tel est le thème choisi par le Pape François pour la 98^{ème} Journée mondiale de la mission universelle de l'Eglise célébrée le dimanche 20 octobre.

Ce thème renvoie à la parabole d'un roi dont le fils se marie. Dans un premier temps il invita des amis et connaissances. Quand personne ne se présenta à la fête, il envoya ses serviteurs à travers les croisées des chemins avec ce message : *Allez, invitez tout le monde à la noce !*

« La fête dont il s'agit ici nous renvoie à la joie du salut que Dieu réserve à tous ses enfants ». P. Théogène Havugimana, directeur national de Missio Belgique.

1^{er} octobre : Sainte Thérèse de L'Enfant-Jésus

Carmélite contemplative cloîtrée dans son couvent de Lisieux et co-patronne des Missions !

Quand elle entre au Carmel à 15 ans en 1888, Thérèse Martin est animée d'un grand désir de « gagner des nouvelles âmes au Christ ». Elle voudrait faire partie des Sœurs envoyées à Hanoï pour une nouvelle fondation. Mais sa santé, on lui a diagnostiqué une tuberculose, ne le permet pas. Thérèse va-t-elle renoncer à son grand désir ? Les saints ne renoncent jamais, Thérèse sera missionnaire, apôtre, sans quitter l'enceinte du Carmel.



La prieure confie à sa prière un jeune séminariste, Maurice Bellière, qui deviendra Père Blanc en Afrique, et aussi le Père Adolphe Roulland missionnaire en Chine.

Par sa prière et par l'offrande de sa vie de malade, Thérèse devient « apôtre » avec eux. Elles les encouragent aussi par la correspondance.

Plus tard, dans les pays dits de Mission, beaucoup témoigneront de guérisons et de conversions (parfois de village entier) grâce à l'intercession de Ste Thérèse.

Apôtre, missionnaire, pèlerin d'espérance.... Il ne faut pas attendre de se sentir la bonne santé, la force, les capacités, pour se lancer sur le chemin. Une lettre, un mail, un sms, un sourire, un petit service, une prière confiante, peut devenir « évangélisation » quand il est donné avec amour. Même si on n'a pas la force de Thérèse pour de grands sacrifices (tous n'y sont pas appelés) un peu de patience et d'acceptation des épreuves petites et grandes sont d'une valeur inestimable aux yeux du Seigneur, quand ils sont vécus, même pauvrement, avec amour. Et ils obtiennent des miracles.

Thérèse aurait pu être missionnaire à Hanoï. Et la voilà devenue patronne de la Mission Universelle. Son désir immense a été exaucé au-delà de toute attente :

« Ah ! malgré ma petitesse, je voudrais éclairer les âmes comme les Prophètes, les Docteurs, j'ai la vocation d'être Apôtre... je voudrais parcourir la terre, prêcher ton nom et planter sur le sol infidèle ta croix glorieuse, mais, ô mon Bien-Aimé, une seule mission ne me suffirait pas, je voudrais en même temps annoncer l'Évangile dans les cinq parties du monde et jusque dans les îles les plus reculées... Je voudrais être missionnaire non seulement pendant quelques années, mais je voudrais l'avoir été depuis la création du monde et l'être jusqu'à la consommation des siècles... Mais je voudrais par-dessus tout, ô mon Bien-Aimé Sauveur, je voudrais verser mon sang pour toi jusqu'à la dernière gouttes... ».

(Et on l'appelle la petite Thérèse !!!)

Marcelle B.

4 octobre : Saint François d'Assise, clôture du Temps pour la Création

Après la réunion de préparation du lien d'octobre en quittant la cure d'Ottignies, vers la place, à ma droite, à un mètre sol se pose un papillon. La lumière est excellente, sur le fond de briques du bâtiment. C'est curieux sur ce fond, bien différent de celui d'une fleur.

Va-t-il ouvrir les ailes ? Rapidement, j'ouvre l'appareil photo de mon GSM. Je suis prêt mais il se méfie, n'ouvre pas ses ailes.

Puis après un moment d'attente, sous les rayons du soleil, celles-ci s'ouvrent, plusieurs fois de suite.

Les photos enregistrées sont pour moi comme un signe pour cette rentrée, à quelques jours de la fête de Saint François, le 4 octobre.

Mettre l'accent, mes efforts, cette année, pour la création. Son respect, son soutien, sa préservation.

L'encyclique « Laudatio Si » du Pape François nous y invite. Ne devons-nous pas, veiller à la préservation de la nature, par notre sobriété, et avoir le souci pour les plus démunis, en toute fraternité ?

M'ouvrir comme les ailes du papillon, construire, apporter une brique à notre édifice commun.

M'investir dans la communauté pour qu'elle soit plus présente plus vivante et respectueuse des différences que chacun peut y apporter.

Ce papillon est nommé « Vulcain ». Il a des ailes noires, des bandes rougeâtres avec points noirs et des taches blanches au bord de celles-ci.

Ce nom désignait autrefois, chez les romains, le Dieu du Feu et de la forge. Ce nom me renvoie ainsi et aussi, au métier du forgeron et à son travail de mise en forme.

Ce signe, ce papillon, son nom, le contexte actuel, balisent, pour cette année nouvelle, la mise en forme de ce qui peut l'être, fraternellement dans nos paroisses et notre environnement.

André B.



7 octobre, Bienheureuse Vierge Marie du Rosaire

Cette fête mariale a donné son nom au mois d'octobre.

Le Saint Rosaire trouve ses origines en 1212 lorsque Saint Dominique de Guzman, lors de son séjour à Toulouse, vit la Vierge Marie qui lui donna le Rosaire, comme réponse à l'une de ses prières, pour savoir comment combattre l'hérésie albigeoise. La victoire qu'il remporta l'amena à voir dans la récitation du rosaire l'instrument grâce auquel il pourrait trouver refuge et réconfort, force et confiance pour affronter et surmonter les difficultés de la vie, trouvant dans la couronne le "bouclier" pour vaincre les hérésies (Vatican News)

Durant le mois d'octobre, prière du Chapelet tous les vendredis à 8h30 à Saint-Rémy.

26 octobre : Concert au profit de Saint-Vincent-de-Paul à Limelette

Emmenés par la chef de chœur Patricia Saussez, 70 choristes interpréteront l'opus du fr. André Gouzes, « Esprit Saint, Jardinier Intérieur ». Émotions à la clé ! Les bénéfices de ce concert sont destinés aux associations Saint-Vincent-de-Paul. Réservez bon accueil aux bénévoles qui vous proposeront des places en prévente à 13 euros par personne.

LE GROUPE D'APPROFONDISSEMENT DE LA PAROLE 2024-205

Le groupe cheminera cette année avec le thème "Partir". Les rencontres auront lieu à tour de rôle dans chaque paroisse de l'UP d'Ottignies et seront animées en alternance par Marguerite Roman et l'abbé Denis Kialuta les 2e lundis du mois

Première rencontre le lundi 14 octobre 20h à Limelette

ACCUEIL AU CIMETIERE

Début novembre, beaucoup viennent se recueillir sur les tombes des êtres chers. Cette année, nous proposons d'aller à la rencontre de ces familles en leur distribuant une prière (feuilleton), en priant éventuellement avec elles près des tombes ou en montrant tout simplement notre disponibilité.

Des équipes seront constituées et assureront un accueil sous forme de permanence le vendredi 1^{er} novembre après-midi (durée à déterminer).

Durant le mois d'octobre, des inscriptions seront organisées pour assurer cet accueil. Une rencontre préalable rassemblera tous les volontaires.

De plus amples informations suivront !

L'EAP

CONTACTS

stremyetnotredame@gmail.com

<https://paroissesaintremy.be> ou <https://notredamemousty.be>

Abbé Barnabé MBENZA

Curé des paroisses Saint-Rémy à Ottignies et Notre-Dame de Mousty

mbezabarnabe@hotmail.com

010 41 50 31 - GSM 0494 770 668

Abbé Denis KIALUTA LONGANA

Prêtre au service de l'UP

deniskialuta@gmail.com

010 41 66 39 - GSM 0485 841 972 – 0474 405 117

SECRETARIAT

Martine Van Cauwenberghe 0476 60 88 96

PERMANENCE LE MERCREDI DE 10H À 12H

42 AVENUE DES COMBATTANTS – 1340 OTTIGNIES

ESPACE NOTRE-DAME - 7 rue de l'Eglise à Mousty

Disponible pour vos événements du vendredi soir au dimanche soir

0495 83 61 48

L'EQUIPE DU LIEN

A votre écoute pour toute suggestion !

Marie Marchand, Martine Van Cauwenberghe, Marcelle Bouty, Marie-Thérèse de Pierpont, André Boxus, Pierre-Paul Van Parijs, Barnabé Mbenza

COORDONNÉES BANCAIRES

Si vous n'avez pas de monnaie lors de la collecte, vous pouvez faire un virement en mentionnant l'objet de la collecte en communication. Merci !

AOP CSE MOUSTY : **BE80 1431 1385 6277**

AOP CSE ST REMY : **BE47 1431 1385 6580**